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Após discussão nesta
quarta-feira, 5, o presiden-
te da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira (PP-AL), a-
firmou que a votação do
texto, em primeiro turno,
será realizada na noite
desta quinta-feira. Em en-
trevista à Globonews, Lira
afirmou que o objetivo da
discussão é exaurir a pro-
posta e buscar construir
um texto de consenso que
atenda a maioria.

Segundo o presidente,
foi importante arredondar
alguns textos ainda, como
a finalização da questão
do Conselho Federativo.
“Na minha visão, tem que
ser o mais técnico possí-
vel, com menos ingerência
de autonomia possível.

Tem que ser o arreca-
dador e o repassador ime-
diato de todos os tributos
que serão unificados”, dis-
se Lira.

O Conselho Federativo,
previsto na reforma tribu-
tária em tramitação na Câ-

mara, seria um órgão cria-
do para gerenciar o Im-
posto Sobre Bens e Servi-
ços (IBS), tributo que vai u-
nificar o ICMS (estadual) e
o ISS (municipal).

Questionado se o pla-
car da reforma seria um
novo “teste da base aliada”
para o governo Luiz Inácio
Lula da Silva, Lira reafir-
mou seu discurso de pro-
tagonismo do Congresso
nas pautas de interesse do
país – e disse que “erra
quem tenta politizar” o te-
ma, ou seja, transformar a

votação em uma disputa
entre base e oposição.

“Erra quem tenta poli-
tizar a reforma tributária. É
uma pauta importantíssi-
ma para o país, é uma pau-
ta federativa, uma pauta
de Brasil. Precisamos pro-
curar um texto neutro, que
não aumente carga, afastar
as versões que quem não
quer a aprovação da refor-
ma, às vezes, tenta impu-
tar”, disse.

Lira também afirmou
que o governador de São
Paulo, Tarcísio Gomes de

Freitas (Republicanos) –
ex-ministro de Bolsonaro
e opositor do PT – tem si-
do um aliado nos esforços
de aprovação da reforma
trabalhista. Nesta quarta,
ao lado do ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad
(PT), Tarcísio afirmou que
São Paulo será “parceiro”
do texto.

“O Conselho Fiscal É o
único problema de toda a
reforma, que os estados
do Sudeste e do Sul estão
atentos. E se esse for o
problema, nós vamos re-
solver com diálogo, e nós
vamos ter claramente o a-
poio. O governador Tarci-
sio está atuando junto ao
Republicanos, ao PL, a
outros partidos e banca-
das. Tem sido um grande
parceiro, um grande com-
panheiro na aprovação
dessa matéria”, disse Lira.

“São Paulo sempre foi
contra a reforma tributá-
ria. Nas outras reformas,
com uma bancada de 70
deputados, sempre foi de-
cisivo. E vamos contar
com o apoio desses 70
deputados porque a re-
forma é boa para o Brasil,
ela é essencial nesse mo-
mento. É uma oportuni-
dade única que nós te-
mos de dar um passo à
frente”, completou.

FÁBIO ZANINI - FOLHAPRESS 

PAINEL
UM POR TODOS
Governador de Minas Gerais, Romeu Zema (Novo) se
encontrou com lideranças do União Brasil na terça-
feira (4), em Brasília, com as quais discutiu o cenário
para 2026, quando ele poderá ser candidato à
Presidência. A reunião aconteceu na casa de Antonio
Rueda, vice-presidente nacional do União, e contou
também com a presença de ACM Neto. Na conversa,
um dos pontos enfatizados foi a necessidade de
unificar os partidos de direita em torno de um nome
único, que poderia ser o de Zema.
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FICO 
Segundo interlocutores do governador mineiro, ele não
tem intenção de trocar de partido neste momento.

RUSGA 
Em relação a Tarcísio de Freitas (Republicanos-SP),
também cotado para a próxima disputa presidencial,
membros da cúpula do União Brasil têm dito que ele
demonstra dificuldade em lidar com o mundo político,
e, por isso, pode ficar para trás. O partido e o gover-
nador atravessam imbróglio em São Paulo.

CONTE 
O ex-deputado estadual Tony Garcia vai prestar depoi-
mento à Polícia Federal sobre as recentes acusações
que fez contra o senador e ex-juiz Sergio Moro (União-
PR). A oitiva foi autorizada pelo ministro Dias Toffoli,
do STF, atendendo a um pedido da PGR. Na sua
decisão, assinada em 30 de junho, Toffoli dá 30 dias
para que Garcia seja ouvido.

A CONVERSAÇÃO 
Garcia disse que foi obrigado a gravar pessoas de forma
ilegal a pedido de procuradores e de Moro após firmar
acordo de colaboração premiada em 2004, na esteira
de caso em que foi acusado de gestão fraudulenta. "Fui
um agente infiltrado deles", disse Garcia à Folha.

DERRAPADA 
O Ministério Público Federal de Caruaru (PE) abriu
inquérito civil para apurar suposta inércia da Polícia
Rodoviária Federal em relação às infrações cometidas
por JJaaiirr BBoollssoonnaarroo (PL) durante motociata realizada
em junho do ano passado na cidade. O ex-presidente
costumava conduzir motos sem capacete, o que con-
figura infração gravíssima e pode levar à suspensão
do direito de dirigir.

BAÚ... 
O presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), inter-
rompeu na manhã da quarta (5) as articulações para
destravar a reforma tributária e recebeu na residência
oficial Daniela Beyruti e Patricia Abravanel, filhas de
Silvio Santos, dono do SBT. Na reunião, eles falaram
sobre concessões de TV.

...DA FELICIDADE 
Daniela tornou-se vice-presidente do SBT em abril. O
roteiro também inclui encontros com Paulo Pimenta,
ministro das Comunicações, Rodrigo Pacheco (PSD-MG),
presidente do Senado, e o presidente Lula (PT).

VOO SOLO 
Secretário-executivo de Ricardo Nunes (MDB), o
tucano Fábio Lepique afirma que eventual decisão do
PSDB de não apoiar a reeleição do atual prefeito de
SP em 2024 seria traição ao projeto de Bruno Covas.
A cúpula do partido presidido por Eduardo Leite (RS)
tem considerado uma candidatura própria.

CÂMARA
Lira reafirmou o protagonismo do Congresso nas pautas de 
interesse do país – e disse que “erra quem tenta politizar” o tema

Reforma tributária será votada
nesta quinta, diz Arthur Lira

AGÊNCIA BRASIL

A ministra da Saúde, Ní-
sia Trindade, disse nesta
quarta-feira (5) que o go-
verno vai pagar o piso
nacional da enfermagem,
com retroativo desde maio.
O anúncio foi feito durante
a 17ª Conferência Nacio-
nal de Saúde, em Brasília.

“O governo federal tra-

balha para a implementa-
ção do piso da enferma-
gem. Vamos implementá-
lo no setor público tal co-
mo a decisão do Supremo
Tribunal Federal [STF], ga-
rantindo as nove parcelas
previstas para 2023.”

Durante discurso no e-
vento, o presidente Luiz I-
nácio Lula da Silva confir-

mou o pagamento retroa-
tivo a maio, mês em que o
ministro do STF Luís Ro-
berto Barroso estabeleceu
regras para o pagamento
do piso aos profissionais
que trabalham no sistema
de saúde de estados e mu-
nicípios nos limites dos
valores recebidos pelo go-
verno federal.

Lula argumentou que
o trabalho da enfermagem
não pode ser considerado
menor. “Tem gente que a-
cha que o salário de uma
enfermeira é de R$ 4 mil e

pouco é caro”, disse. “Mas é
preciso que a gente avalie
efetivamente o valor do
trabalho por aquilo que
ele representa na nossa
vida. Quem leva as pes-
soas para tomar banho,
quem vai limpar as pes-
soas, quem dá comida,
quem aplica injeção, quem
mede a pressão, quem le-
va ao banheiro é exata-
mente o pessoal de baixo,
que trabalha. E, por isso,
esse pessoal tem que ser
valorizado”, acrescentou.

Em entrevista a emis-
soras de rádio durante o
programa Bom dia, Minis-
tra, a ministra do Planeja-
mento e Orçamento, Si-
mone Tebet, afirmou que
algumas falhas no texto
da lei atrasaram o repasse
do valor para estados e
municípios, mas que isso
será resolvido.

ENFERMAGEM
Governo garante pagar piso retroativo a maio

“Erra quem tenta
politizar a refor-
ma tributária. É
uma pauta im-
portantíssima
para o país”
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BLECAUTE 
O ministro LLuuííss RRoobbeerrttoo BBaarrrroossoo,, do STF, negou
pedido de liminar feito pelo PT para tentar barrar
assembleia geral dos acionistas da Copel (Com-
panhia Paranaense de Energia) marcada para
segunda (10). O PT quer impedir que a empresa
seja privatizada. Barroso argumentou que as medi-
das tomadas na assembleia só terão validade caso
a desestatização ocorra.

PRESIDENTE diz que reforma deve ser técnica

Equipe pode dar R$ 50 bi para fundo regional
A equipe econômica do

governo sinalizou que acei-
ta colocar R$ 50 bilhões
para o Fundo de Desenvol-
vimento Regional, que faz
parte da proposta de refor-
ma tributária para compen-
sar o fim das isenções fis-
cais e promover estados
com menor infraestrutura.

O governo queria a-
portar R$ 40 bilhões ao
ano, mas os Estados pe-

diam R$ 75 bilhões. Fon-
tes na Câmara afirmaram
que se o governo aportar
R$ 50 bilhões, o acordo
pode ser feito. Nas contas
de um parlamentar da ba-
se governista que partici-
pa de perto das discussões
da reforma, o texto deverá
passar com 370 votos.

As discussões em ple-
nário devem começar na
tarde desta quarta-feira

(5) e a votação ficaria para
esta quinta (6), segundo o
próprio presidente da Câ-
mara, Arthur Lira (PP-AL).

Nas últimas horas, o
governador de São Paulo,
Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), afirmou que há
concordância sobre 95%
da proposta de reforma.

O governador recuou
em sua principal crítica e
agora admite que é possí-

vel apoiar a administração
centralizada do novo tri-
buto – o IVA, imposto sob-
re valor agregado. Isso,
desde que haja evolução
na governança do conse-
lho federativo, que terá a
função de dividir os recur-
sos. Freitas se reuniu com
Fernando Haddad por cer-
ca de 40 minutos na ma-
nhã desta quarta. (Com in-
formações do G1)  


